

Club « Au plaisir d'écrire » Janvier 2024

Une histoire de Noël (vraie, imaginaire, réussie ou pas)

### **Baba-Touré, il s'appelait Baba-Touré.**

Son nom je ne l'avais pas inventé, il sortait tout droit d'un livre pour enfant que m'avait lu mon grand-père et que je lui redemandais sans cesse, à tel point que j'en connaissais l'histoire par cœur. Mon facétieux grand-père avait même fait croire à ma marraine que je savais lire -je devais avoir 4 ans-puisque je tournais les pages aux moments adéquats !

Baba-Touré était noir, c'était une poupée mâle (à l'époque on disait un baigneur), qui, dans l'histoire, participait à un pique-nique organisé par les jouets, avec toutes les mésaventures que je vous laisse imaginer.

Toujours est-il que moi, pour Noël, je voulais un Baba-Touré !

Pauvres parents ! Allez donc, au début des années 50, dans une ville de province en pleine reconstruction, dénicher une poupée NOIRE !

Fort heureusement quelques relations parisiennes vinrent à leur secours, mais cela je ne l'ai su que bien plus tard ! Voilà donc, au pied du sapin, un Baba-Touré noir, souriant et dodu et une petite fille fière comme Artaban !

La « garde-robe » -si je puis dire- de Baba-Touré, était assez restreinte et minimaliste, pour la bonne raison que les vêtements pour poupées mâles ne couraient pas les rues à l'époque et que ma mère n'était pas couturière. Moi, ça m'arrangeait plutôt, je n'ai jamais été fan des fanfreluches, et c'est gênant pour faire des câlins !

Baba-Touré m'accompagnait bien sûr partout, mais là où il faisait le plus sensation, c'était lors des goûters d'anniversaire. Certes ce n'était pas par ses toilettes ni ses coiffures qu'il se faisait remarquer mais plutôt par sa couleur, déjà !

J'ai l'impression que je revois encore l'air effaré ou le bec pincé des mamans de mes « amies » quand elles le découvraient ! Mais le comble c'était quand on me demandait comment il s'appelait ! Toutefois parmi les poupées Corine, Sylvie ou Patricia, il faisait un tabac !

Après une vie bien remplie de bons et loyaux services, Baba-Touré a rejoint les Compagnons d'Emmaüs où, j'en suis sûre, il a encore fait la joie de bien des petites filles !

**Margaret**